

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PROCESO ELECTORAL 2020-2021

IEEQ SE REPORTA LISTO PARA INICIO DEL PROCESO ELECTORAL

Por Rosalía Nieves

En virtud del inicio del próximo proceso electoral 2020-2021, el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, dio a conocer que se analiza la posibilidad de llevar a cabo este arranque de manera presencial en las instalaciones del organismo electoral con los distintos protocolos de seguridad sanitaria ante la pandemia del Covid-19. Al respecto, aseguró que de manera anticipada se ha estado trabajando en los preparativos del proceso electoral del 2021, por ello se trabaja en definir la fecha de los primeros quince días de octubre para iniciar de manera oficial en el IEEQ. Refirió que las sesiones ordinarias y extraordinarias efectuadas por el IEEQ en los últimos meses se han desarrollado de manera virtual ante el color naranja que marca el semáforo epidemiológico, por ello se analiza la posibilidad de llevar a cabo el arranque del proceso electoral de forma presencial con las debidas medidas de seguridad sanitaria. “El proceso electoral arranca la segunda quincena de octubre, aun no decidimos la fecha pero en ese periodo podremos dar comienzo, sin embargo, ya tenemos trabajando en preparativos desde hace varios meses, ya hemos tenido varias sesiones de manera virtual, pero esta sesión de inicio pues veríamos la posibilidades de realizarla de manera presencial si las condiciones de salubridad nos lo permiten”. Mencionó que durante las próximas semanas se definirá el día, hora y forma de llevar a cabo el inicio de este proceso electoral en medio de la emergencia sanitaria por el Covid-19 buscando siempre privilegiar la seguridad sanitaria. (ESSJR 7)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-listo-para-inicio-del-proceso-electoral-5713040.html>

CONVOCATORIAS PARA CONSEJOS DvM

INVITA IEEQ A PARTICIPAR EN CONVOCATORIA A CONSEJEROS ELECTORALES (AUDIO)

<https://rrnoticias.mx/2020/09/03/invita-ieeq-a-participar-en-convocatoria-a-consejeros-electorales/>

IGUALDAD DE GÉNERO

CAPACITA IEEQ PARA TENER ESPACIOS LIBRES DE VIOLENCIA PARA LAS MUJERES

Funcionariado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió capacitación mediante el Conversatorio interno “Espacios libres de violencia para las mujeres”, en el marco de las acciones para la implementación de la ‘Agenda para la Igualdad de Género en el Sistema Electoral Nacional de México’, y del programa de formación del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM). La capacitación tuvo como objetivo eliminar las conductas hostiles para las mujeres que asistan o laboren en el instituto electoral, y fue dirigida a personal de todas las áreas del organismo. Durante la sesión, que se llevó a cabo en la modalidad dual (virtual y presencial), la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, María Nieto Castillo, resaltó que es obligación de todas las autoridades promover, respetar, proteger y garantizar los derechos humanos, de conformidad con los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad. Por su parte, el Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Daniel Dorantes Guerra, expuso la importancia de la eliminación de la violencia en los espacios laborales y señaló la normatividad en materia de hostigamiento y acoso

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

sexual. En su intervención, la funcionaria adscrita a la Unidad de Inclusión del IEEQ, Frida Charbel Toledo Chávez, mediante ejemplos, mostró cómo se da la violencia y las diferencias que existen por ser hombres y mujeres; conminó a respetar los mandatos y eliminar las conductas que contengan violencia frente a las mujeres. La reunión se desarrolló en la sala de sesiones del Consejo General, con la participación de al menos 10 personas, funcionariado de la misma institución, con las medidas sanitarias necesarias, establecidas por las autoridades del sector salud.

<https://noticias79.news/noticias/queretaro/ieeq-recibio-capacitacion-mediante-el-conversatorio-interno-espacios-libres-de-violencia-para-las-mujeres/>

<http://mensajerodelasierra.com/capacita-ieeq-para-tener-espacios-libres-de-violencia-para-las-mujeres/>

COLABORACIÓN IEEQ-TEEQ

COORDINACIÓN ENTRE CONSEJERÍAS DEL IEEQ Y MAGISTRATURAS DEL TEEQ

Consejerías del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y Magistraturas del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) sostuvieron una reunión de coordinación de cara al inicio del Proceso Electoral Local 2020-2021. Analizaron temas novedosos derivados de la reforma electoral en la entidad, como la fecha de inicio del proceso comicial, el voto de personas queretanas residentes en el extranjero, candidaturas indígenas, en materia de procedimientos sancionadores, entre otros. De igual manera, compartieron experiencias y establecieron las bases para la firma de un convenio de colaboración entre ambas instituciones, con el objeto de contribuir al adecuado desarrollo del proceso electoral local. Las Consejerías y las Magistraturas Electorales acordaron la realización de actividades académicas conjuntas como el 'Diplomado en Derecho Electoral. Diálogo interinstitucional y con la ciudadanía frente al proceso electoral 2021', que se llevará a cabo del 4 de septiembre al 21 de noviembre del presente año. La reunión de trabajo fue encabezada por el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, y el Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez. Además, contó con la participación de las Consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Luis Octavio Vado Grajales, el Secretario Ejecutivo José Eugenio Plascencia Zarazúa y la Magistrada Electoral Gabriela Nieto Castillo.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/consejerias-del-ieeq/>

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/coordinacion-entre-magistraturas-del-teeq-y-consejerias-del-ieeq/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

CIERRAN ACTIVIDADES DEL CONGRESO VIRTUAL REACTIVEMOS QUERÉTARO

Durante dos semanas, el Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro reunió virtualmente a expertos en economía, negocios, turismo, el campo, las redes sociales y el comercio digital para impulsar la reactivación de las y los emprendedores y micro, pequeñas y medianas empresas del estado. Compartieron algunas de las lecciones y consejos que cada ponente aportó a los militantes, simpatizantes panistas y la audiencia digital que nos acompañó a través del Facebook del PAN Querétaro. (Q)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

IMPULSA PAN REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Por Paulina Rosales

El Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro concluyó los encuentros virtuales con expertos en economía, negocios, turismo, el campo, las redes sociales y el comercio digital para impulsar la reactivación de las micro, pequeñas y medianas empresas del estado, así como de los emprendedores. Mediante un boletín de prensa dieron a conocer las principales aportaciones de los participantes; por ejemplo, según datos de Hugo Burgos, titular de la SECTUR, este sector representa el 215% del PIB del estado y estimó que, para este fin de año la economía se puede comenzar a reactivar. (DQ 3)

PRI

SERÁN LOS ÓRGANOS NACIONALES DEL PRI, LOS QUE RESPONDAN AL TEEQ

Por Janet López

El PRI siempre dará cumplimiento a las resoluciones de la autoridad electoral, pero será el Comité Nacional el que responda al mandato del TEEQ, declaró Jorge Meade, delegado por Querétaro del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. (Q)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: “¡QUEREMOS TRABAJAR....!”

Empresarios de bares, discotecas y organización de eventos sociales, uno de los sectores más dañados en su economía, por las medidas de aislamiento social de nuevo reclamaron que se les permita reabrir tras 6 meses de permanecer en parálisis. (DQ principal)

N: A SER ALIADOS

En una reunión virtual del gobernador Francisco Domínguez Servién con pastores de la comunidad evangélica de Querétaro, estos reconocieron las acciones emprendidas por el gobierno para hacer frente a la pandemia de Covid-19. (N principal)

AM: QUITA INICIATIVA PANISTA CARGA A ESCUELAS PÚBLICAS

La propuesta de hacer deducible de impuestos colegiaturas, computadoras y útiles escolares, se encamina a engrosar la matrícula en colegios privados. (AM principal)

PA: TRUENAN ANTROS Y BARES POR EL CIERRE

Con su economía en ceros y miles de fuentes de trabajo en riesgo, representantes de antros, bares y empresas organizadoras de eventos, se manifestaron en la Plaza de Armas este jueves para exigir al gobierno estatal que los deje trabajar. (PA principal)

EUQ: AUMENTA 180% ROBO A TRANSPORTE PÚBLICO COLECTIVO

El robo a transporte público colectivo creció 180.2% de enero a julio de este año, en comparación con 2019, reportó el Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que se basa en las carpetas de investigación que abre la FGE. (EUQ principal)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

CQRO: IMPARABLES EN CASA

Gallos Blancos mantiene su racha invicta en el estadio Corregidora, luego de que ayer dio cuenta de Toluca por 4-1 y sumó su tercera victoria en el torneo Guardianes 2020. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

'POSITIVO, DEDUCIR DE IMPUESTOS EN COLEGIATURAS'

Por Khalid Osorio

El legislador local, Antonio Zapata, indicó que la propuesta emitida en el Senado impactará directamente en la economía familiar, por lo que espera su aprobación. (AM 3)

PAN AVALA ELIMINACIÓN DEL FUERO AL PRESIDENTE

Positivo que no existan privilegios para los políticos, refirió el diputado Miguel Ángel Torres, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local, quien avaló el dictamen aprobado en la Cámara federal para eliminar el fuero al presidente de la República, por lo que anticipó que una vez que sea turnado al estado el voto de la bancada será favorable. (N 5, ADN, CI)

DIPUTADOS LOCALES VOTARÁN A FAVOR DEL DESAFUERO PRESIDENCIAL

Por Katia Lemus

Los legisladores Miguel Ángel Torres, del PAN, y Mauricio Ruiz, del partido Morena, adelantaron que, una vez que llegue al Congreso de Querétaro la iniciativa de reforma a la Constitución que busca eliminar el fuero a los presidentes de la República, la votarán a favor. (CQRO 4)

RECHAZA RUIZ OLAES INTERESES POLÍTICOS EN POSTURA HACIA LA UAQ

Por Janet López

El diputado morenista Mauricio Ruiz rechazó que intereses políticos lo hayan llevado a su postura en contra de la iniciativa de su compañera de partido, Fabiola Larrondo Montes. Declaró que la decisión de destituirlo como coordinadora se tomó desde su partido, no la fomentó él, y que refrenda su interés de seguir sumando esfuerzos con la legisladora, a favor del proyecto colectivo. (Q)

INDISPENSABLE QUE QUERÉTARO RATIFIQUE DESAFUERO PRESIDENCIAL: MORENA

Por Janet López

El diputado morenista, Mauricio Ruiz, urgió a que el Congreso de Querétaro avale la iniciativa con la que se retiraría el fuero al Presidente de la República y a todos los gobernadores del país. Se trata de un tema que aún se encuentra en los legisladores federales, pero cuando se emita a los estados, resulta necesario que se vote de manera inmediata. (Q)

QUERÉTARO INDEPENDIENTE LLEVA CAMPAÑA DE CONCIENTIZACIÓN DEL USO DE CUBREBOCAS EN EL MERCADO ESCOBEDO Y LA CRUZ

Continúa por las calles de la capital, la campaña de concientización por parte de los integrantes de la Fracción Legislativa de Querétaro Independiente, por los 15 distritos territoriales de Querétaro en la cual se tiene como bandera a las heroínas de la independencia. (ADN)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INTENSIFICA CONNIE TRABAJO LEGISLATIVO

Apertura, transparencia y responsabilidad es lo que ha caracterizado el trabajo de la diputada de Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera, al frente de la presidencia de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del estado de Querétaro. Fue el pasado 4 de mayo del 2020 cuando, en un contexto sanitario adverso derivado del COVID-19, la legisladora tomó posesión de esta encomienda con la que, de manera histórica, por primera vez un partido político local llega a la conducción de los trabajos en el Poder Legislativo. (PA 1 y 4)

PODER EJECUTIVO

AFINAN DETALLES PARA INFORME DE PANCHO DOMÍNGUEZ EN LA LEGISLATURA

La legislatura del estado ya comenzó con las pláticas para determinar cómo se realizará el informe anual del gobierno estatal, por lo que se estima que pudiera presentarse el domingo 27 o lunes 28 de septiembre, sin embargo, aún no se tiene fecha confirmada, refirió Miguel Ángel Torres Olguín, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local. (DQ 3, N 5, EUQ 1 y 3, ADN, Q, CI)

GOBERNADOR DEL ESTADO Y TITULAR DEL INSABI VISITAN EL NUEVO HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, en compañía del director general del INSABI, Juan Antonio Ferrer, visitó las instalaciones del nuevo Hospital General de Querétaro, obra que registra un avance del 96 por ciento. En el recorrido, los funcionarios acordaron trabajar en conjunto para el equipamiento del hospital y así atender lo más pronto posible la salud de las familias queretanas; asimismo, recorrieron el nuevo Albergue para una supervisión de los servicios que ofrece a la ciudadanía. (LVDQ)

CON MANIFESTACIÓN, PIDEN REINICIO DE ACTIVIDADES NO ESENCIALES

Por Katia Lemus

Al grito de “queremos trabajar”, un grupo de proveedores, organizadores de eventos, meseros, payasos, músicos y personal de 'staff', entre otros, se manifestó a las puertas de Palacio de Gobierno para solicitarle al mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, que les permita reactivar su fuente de trabajo. Edgar Parra, representante de los proveedores y organizadores de eventos en Querétaro, recordó que son más de mil negocios los que están siendo afectados al continuar cerrados por la contingencia sanitaria del Covid-19. (CQRO 1 y 3)

VAN AL ALZA DEFUNCIONES POR COVID19

En las dos últimas semanas de agosto se presentó más de la tercera parte del total de las defunciones provocadas por Covid19, en el municipio de San Juan del Río, comunicó María del Carmen García Tagle, oficial 01 del Registro Civil. (ESSJR 1 y 3)

PEGA CORONAVIRUS A 1,199 DE SALUD

La directora de Servicios de Salud en Querétaro, Martina Pérez, señaló que desde el inicio de la pandemia generada por el brote de coronavirus, mil 199 trabajadores de la salud, han contraído esta enfermedad posicionándolos como el grupo más vulnerable para contagiarse. Aseguró que este sector en el estado de Querétaro se ha visto severamente afectado “y es que de los 6 mil 986 casos confirmados en todo el estado un total de mil 199 corresponden a médicos, enfermeras y personal administrativo”. Pérez Rendón dijo lamentar las 8 defunciones de personal de salud, de 141 casos activos hasta el momento. (PA 1 y 5)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

AÚN NO HAY FECHA PARA LA INAUGURACIÓN DEL NUEVO HOSPITAL GENERAL

El nuevo Hospital General está al 96 por ciento de construcción, pues ya solo faltan algunos detalles de verificar; sin embargo, aún no hay fecha para su inauguración, ya que está pendiente el proceso de equipamiento de este espacio, informó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. “Como ustedes pudieron leer en el comunicado que se hizo, la obra está al 96 por ciento, son detalles y todavía hay cosas de las instalaciones que se tienen que probar”. (N 2)

SUSPENDEN ESCUELA EN QUERÉTARO POR DAR CLASES PRESENCIALES

La Dirección de Protección contra Riesgos Sanitarios informó de la suspensión de 113 establecimientos por incumplir las medidas sanitarias durante la emergencia sanitaria por covid-19, entre ellos una escuela en la que se detectó que alumnos acudían a clases presenciales. (LVDQ)

COSMOS UMECA MATERIALIZA SU EVOLUCIÓN NORMATIVA CON RMA DE PROTOCOLO ÚNICO

La Subcomisión Cosmos de Medidas Cautelares celebró la firma del Protocolo Único de Colaboración Interinstitucional en materia de Evaluación de Riesgos Procesales y Supervisión de Obligaciones en Libertad, con instituciones de seguridad, procuración e impartición de justicia del estado de Querétaro. La ceremonia estuvo encabezada por Juan Martín Granados, titular de la SEGOB y enlace operativo y de coordinación de la Comisión Cosmos para la Evaluación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio, quien expuso que con la firma del protocolo se afianza un plan de actuación en la Unidad de Medidas Cautelares, que permitirá dar certeza a la ciudadanía de que cuentan con información objetiva, imparcial y verificable. (IN)

PROMUEVE SEJUVE UNA EDUCACIÓN INTEGRAL EN LA SEXUALIDAD DE LAS Y LOS JÓVENES

En el marco del #DíaMundialDeLaSaludSexual, la SEJUVE llevará a cabo la conferencia virtual “Sexualidad para la vida en la juventud”, cuyo objetivo es informar que la salud sexual es un estado de bienestar físico, mental y social, informó el titular de la dependencia, Rodrigo Ruiz. Desde 2010, la Asociación Mundial para la Salud Sexual, estableció el 4 de septiembre como el Día Mundial de la Salud Sexual como un esfuerzo para sensibilizar y promover la sexualidad como un aspecto esencial del ser humano y un elemento de la salud reproductiva que debe ser satisfactorio, saludable y sin riesgos para la población. (N 8, IN)

MUNICIPIOS

VIGILARÁN RESTRICCIÓN DE CARGA PESADA

Por Gonzalo Flores

La Semovi mantiene abierto el registro de las empresas y las unidades de transporte pesado que requieren circular en las vías federales que cruzan la ciudad tras la entrada en vigor del primer horario restrictivo, que se aplica desde el pasado 28 de agosto, de 06:30 a 09:00 horas. (AM 3)

RECORREN LUIS NAVA Y ARAHÍ DOMÍNGUEZ EL MERCADO DE SANTA ROSA JÁUREGUI

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó a su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, a una visita por el Mercado Santa Rosa, en la Delegación Santa Rosa Jáuregui, para ofrecer a comerciantes y visitantes los distintos servicios y apoyos que se brindan a través del Programa DIF a tu Lado, para procurar la salud de las y los queretanos. (DQ 1 y 6, N 1 y 3, EUQ 2, CQRO 6, Q, EQNO)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

FESTIVIDADES DEL TEMPLO DE LA CRUZ SE REALIZARÁN PERO CON RESTRICCIONES SANITARIAS Y SIN PÚBLICO

Con el objetivo de mantener vivas las tradiciones queretanas a pesar de la contingencia sanitaria provocada por el COVID-19, el Director de Gobernación del Municipio de Querétaro, Joaquín González, informó que sí se realizarán las festividades de la Santa Cruz de los Milagros que tienen una tradición de 489 años, pero con la premisa de cuidar la salud de la población, por lo que no habrá desfile de concheros, ni eventos que congreguen a la ciudadanía en general. (DQ 1 y 6, N 3, EUQ 2, CQRO 1 y 4, PA 4, PI, LVDQ, Q24-7)

NO HABRÁ “GRITO DE INDEPENDENCIA”, NI VERBENA, EN DELEGACIONES DE LA CAPITAL DEL ESTADO

La tradicional ceremonia del grito de independencia, que se replicaba la noche del 15 de septiembre en las delegaciones municipales de la capital, también quedó suspendida y no habrá tampoco transmisiones a través de redes sociales; así lo confirmó el director de gobernación de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, Joaquín González. (DQ 6, EUQ 5, CQRO 3, AQ)

APRUEBA CABILDO EL FICMA CORREGIDORA

Se aprobó en Cabildo el Fideicomiso para la Conservación del Medio Ambiente (FICMA) Corregidora, propuesta presentada por el Regidor Ricardo Astudillo Suárez en conjunto con la Regidora Deyanira Vega, lo que viene a dar continuidad a la agenda ambiental impulsada por la Fracción Verde con programas ambientales de gran calado en la actual administración Municipal. (PA 1 y 3)

INDÍGENAS DE AMEALCO INTERPONDRÁN AMPARO CONTRA OBRA EN SANTIAGO MEXQUITILÁN

Indígenas de Santiago Mezquititlán encabezados por la maestra Estela Hernández interpondrán un amparo al respecto de las obras de modernización y mejoramiento de la plaza principal de Santiago Mexquititlán, informó Alicia Colchado, Presidenta de desarrollo comunitario para la transformación social, “Están acudiendo a la ruta jurídica, pero hasta donde habíamos comentado recurrirán al amparo federal, en contra de que se efectúe esa obra”, afirmó. (ADN)

ARRANCA ESTE JUEVES AUTOCINEMA EN PEDRO ESCOBEDO

En el municipio de Pedro Escobedo arrancan hoy las actividades del autocinema que se ubicará en la explanada de la feria de Pedro Escobedo en el camino a La Lira. (ADN)

ALCALDESA DE EZEQUIEL MONTES REALIZARÁ, CON 50 INVITADOS, SU 2DO INFORME

Por Andy Martínez

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, informó que realizará su segundo informe de gobierno con un aforo de 50 personas. Detalló que debido a la contingencia sanitaria, se contará sólo con esa cantidad de personas entre regidores, delegados y secretarios de su gabinete municipal. (Q)

INSTALA JALPAN 5 CENTROS DE APRENDIZAJE, PARA QUE NIÑOS Y NIÑAS PUEDAN ESTUDIAR A DISTANCIA

La educación a distancia representa un enorme reto, no solo porque una batalla en todas las tareas que hay que desarrollar, sino también porque muchos estudiantes no cuentan con las herramientas necesarias, como son: una conexión a Internet y un espacio para ello; aquí también incluimos a los maestros y maestras, que también tienen que hacer de todo para contar con las herramientas básicas. (AQ)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

CUERPO DOCENTE CONCLUYE CURSO CONSTRUYENDO IGUALDAD-ES CON EL INSTITUTO QUERETANO DE LAS MUJERES

Con el objetivo de impulsar acciones que permitan el fomento de relaciones de convivencia libres de violencia entre hombres y mujeres, un grupo de académicos y personal administrativo de la UTC, culminaron el curso Online “Construyendo Igualdad-es”, promovido por el IQM, retomando los esfuerzos internacionales y nacionales en materia de derechos humanos de las mujeres para llevar a cabo estrategias que permitan alcanzar la igualdad de oportunidades. (AM 5, LDH, EQNO)

COLEGIO DE ARQUITECTOS Y SEJUVE ESTRECHAN LAZOS PARA APOYAR A JÓVENES DEL RAMO

Con el fin de buscar mayores apoyos para los jóvenes egresados de la carrera de Arquitectura, Isabel Fonseca, presidenta del Colegio de Arquitectos del Estado y Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, se reunieron para estrechar lazos de colaboración. “Para el Colegio, es muy importante contar con la experiencia de los arquitectos afiliados, pero también resulta trascendental tener una visión fresca y la creatividad de los jóvenes egresados, de manera que podamos como organismo, presentar propuestas de desarrollo urbano, innovadoras y con alto grado de profesionalismo, en beneficio de Querétaro”; señaló Isabel Fonseca. (AQ)

EL AUTOCINEMA DE LA UAQ LLEGA AL CENTRO DE NEGOCIOS EN JURIUQUILLA

En concordancia con la difusión de la cultura en la sociedad y obedeciendo las prácticas de prevención del COVID, la UAQ, a través del Centro de Negocios Juriquilla en coordinación con la Dirección de Vinculación con el Sector Productivo de la Secretaría de Extensión Universitaria, abre el Autocinema UAQ en Juriquilla. El titular de la Dirección de Vinculación con el Sector Productivo, Juvenal Rodríguez, señaló que el Autocinema UAQ ayuda a guardar la sana distancia entre la población en medio de la actual contingencia sin dejar de lado la proyección del séptimo arte. (AM 5, PA 5, CI, Q24-7, IN)

RECIBE FACULTAD DE DERECHO NUEVO EDIFICIO EN CAMPUS AEROPUERTO

Teresa García, rectora de la UAQ, encabezó el recorrido de supervisión y la entrega de obra de un edificio nuevo en campus Aeropuerto a la Facultad de Derecho (FD). (AM 5)

COPARMEX RECHAZA POLÍTICAS RESTRICTIVAS COMO LA LEY ANTICHATARRA

Con la finalidad de coadyuvar en la construcción de una ley que garantice el derecho a la protección de la salud, alimentación y seguridad social para niños, niñas y adolescentes de nuestro estado, la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo participó en la mesa de trabajo que organizó la diputada Daniela Salgado Márquez, de la LIX Legislatura Local. (DQ 8, EQNO, Q)

SE MANIFIESTAN PROVEEDORES Y ORGANIZADORES DE EVENTOS, EXIGEN TRABAJAR PARA NO CERRAR SUS NEGOCIOS

La mañana de este jueves se manifestaron dueños de salones de eventos, proveedores y organizadores de eventos en Palacio de Gobierno, para exigir a la autoridad para exigir la reapertura con medidas sanitarias. Señalan que cerca de 400 empresarios de este sector, tuvieron que cerrar debido a la falta de ingresos, son más de cinco meses que no han podido ofrecer sus servicios, algunos tuvieron cancelaciones y otros regresaron los adelantos. Se estima que este gremio genera más de 2 mil empleos directos e indirectos y más de 200 millones de pesos al año, por lo que es importante su reapertura para evitar que quiebren. (DQ 5, RQNX, AQ)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - TRES PESOS

Por Adán Olvera

Las redes sociales están como diría el clásico “En la plenitud del pinche poder” y como todo, lo que las redes tocan, ahora viene el revire y el arrepentimiento de quien por ser exhibida en redes sociales ahora pide u ofrece disculpas, después de los actos evidenciados ante los ojos de los internautas. Me refiero a “Lady Tres Pesos” así llaman las redes a las mujeres que cometen algún exabrupto y dejan mostrar su poca o nula educación; Lady Tres Pesos, viene a apuntar a ánimos social del clasicismo y de la “pequeña burguesía” y es que en el reciente capítulo, se refiere a un vigilante de una tienda de autoservicio, que no le permitió la entrada, y es que iba con una menor de edad y de una manera despectiva, le dice “como con tus botitas” “con tu uniforme” “has de ganar tres pesitos” y quién me va a pagar a mí los cinco pesos del estacionamiento; la Lady tres pesos también, le sugiere al trabajador que vaya a su casa a comer chicharrón en salsa verde, después de ser exhibida públicamente y perder su empleo, como corredora de bienes raíces, la dama pierde su fuente de ingresos y además es reconvenida para no poder trabajar en ninguna oficina dentro de México, de la transnacional que le quitó el sustento gracias a un mal momento; la poca educación de Lady Tres Pesos, la convierte también en víctima de su propio veneno que lanzó y es que la redes sociales, en la plenitud de su poder, la exhibieron y sacaron sus datos personales, inmediatamente hubo un juicio abreviado, no como los del nuevo sistema de justicia penal; este fue más certero, fue más inquisidor y fue implacable. Las redes sociales serán un factor determinante de cara al 2021 y no precisamente para decisiones acertadas, los políticos le comienzan a temer a los juicios sumarios del pueblo y son el “espejito” que les dice todos los días quién es el más bonito, del reino. **DE REBOTE.** Organizadores de eventos y antreros salen a manifestarse con el argumento de “morir de hambre” y se entiende, pero tampoco se puede banalizar con el argumento que prefieren morir de Covid-19 a morir de hambre. Nadie debería perder la vida, ese es el dilema. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CONFIRMADO el fichaje del ex futbolista Adolfo Ríos con el Partido Verde Ecologista, tanto que ya hasta acudió a reuniones de estrategia territorial con el eterno dirigente Ricardo Astudillo Suárez, ahora la incógnita es qué tipo de acuerdo tendrá ese partido con Morena para lanzar al “Arquero de Cristo” por la alcaldía capitalina o hasta por la gubernatura, no obstante el antecedente de derrota del 2018. A 10 meses de la elección, el PVEM es el más avanzado de todos y ya tiene abanderado. **PALO.** Dos proyectos de partidos políticos nacidos en el sindicalismo recibieron negativa de registro nacional por parte del INE y con ello quedaron en el limbo, acá en Querétaro, las ansias de volver a la vida partidista de la familia Aguilera y de Ulises Gómez de la Rosa, Carlos Rentería y compañía. **TRAMPAS.** Redes Sociales Progresistas, presidido por Fernando González, yerno de Elba Esther Gordillo, así como Fuerza Social encabezado por Pedro Haces, ambos muy cercanos a la 4T, fueron señaladas por su afiliación masiva de simpatizantes y por haber recibido, en su intento de registro financiamiento y operación de grandes sindicatos del país. A eso se le llamaba corporativismo, pero dicen que ya no existe porque el país ya cambió. (DQ)

ASTERISCOS

EN JALPAN FACILITAN EDUCACIÓN A DISTANCIA. Gracias al trabajo de la Coordinación de Educación en el Municipio de Jalpan de Serra, ahora los cinco Centros Comunitarios de Aprendizaje ubicados en las comunidades de Yerbabuena, Tancoyol, Saucillo, Valle Verde y Laguna de Pitzquintla, están listos para brindar atención a docentes y alumnos, al facilitarles el proceso de educación a distancia con computadoras y conexión a Internet. Para los interesados, el servicio estará disponible con horarios establecidos y se cumplirán estrictas medidas

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

sanitarias para proteger a los niños y jóvenes usuarios del municipio serrano. LA UAQ ABRIÓ SU PROPIO AUTOCINEMA. La Universidad Autónoma de Querétaro también encontró un área de oportunidad en la apertura de su propio autocinema. Está instalado en el Centro de Negocios Juriquilla y las funciones se tienen programadas a las 20:30 horas los días jueves, viernes y sábados de cada semana por tiempo indefinido, con un costo de 200 pesos por vehículo con un máximo de cinco personas por unidad, y en todo momento se cumplen las medidas sanitarias para evitar contagios de COVID-19. EN JALPAN FACILITAN EDUCACIÓN A DISTANCIA Gracias al trabajo de la Coordinación de Educación en el Municipio de Jalpan de Serra, ahora los cinco Centros Comunitarios de Aprendizaje ubicados en las comunidades de Yerbabuena, Tancoyol, Saucillo, Valle Verde y Laguna de Pitzquintla, están listos para brindar atención a docentes y alumnos, al facilitarles el proceso de educación a distancia con computadoras y conexión a Internet. Para los interesados, el servicio estará disponible con horarios establecidos y se cumplirán estrictas medidas sanitarias para proteger a los niños y jóvenes usuarios del municipio serrano. LA UAQ ABRIÓ SU PROPIO AUTOCINEMA La Universidad Autónoma de Querétaro también encontró un área de oportunidad en la apertura de su propio autocinema. Está instalado en el Centro de Negocios Juriquilla y las funciones se tienen programadas a las 20:30 horas los días jueves, viernes y sábados de cada semana por tiempo indefinido, con un costo de 200 pesos por vehículo con un máximo de cinco personas por unidad, y en todo momento se cumplen las medidas sanitarias para evitar contagios de COVID-19. KURI VS NIETO EN ENCUESTA Según la última encuesta de Massive Caller, la intención de voto para elegir gobernador en Querétaro la domina el PAN con el senador Mauricio Kuri como abanderado de este partido; sin embargo, al evaluar un posible “careo” de aspirantes, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto cuenta con buena aceptación, aunque aún figura lejos del senador. La sorpresa en ese sondeo, realmente, la protagoniza el PRI, donde Paul Ospital tiene una baja considerable ante Roberto Loyola y Hugo Cabrera. KURI VS NIETO EN ENCUESTA. Según la última encuesta de Massive Caller, la intención de voto para elegir gobernador en Querétaro la domina el PAN con el senador Mauricio Kuri como abanderado de este partido; sin embargo, al evaluar un posible “careo” de aspirantes, el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto cuenta con buena aceptación, aunque aún figura lejos del senador. La sorpresa en ese sondeo, realmente, la protagoniza el PRI, donde Paul Ospital tiene una baja considerable ante Roberto Loyola y Hugo Cabrera. (AM)

BAJO RESERVA

EL LUNES PONEN EN OPERACIÓN EL C4 DEL MUNICIPIO DE QUERETARO. Todo está listo, nos dicen, para poner en operación uno de los proyectos más importantes en materia de seguridad de la actual administración municipal capitalina que encabeza Luis Nava Guerrero. Será el lunes cuando el edil capitalino inaugure el C4 que se construyó en el complejo en donde está asentada la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Este es un Centro donde se aplicó una inversión de 233.5 millones de pesos. Ahí, se contará con mil 600 cámaras de videovigilancia, 200 cámaras lectoras de placas, 200 botones de alerta ciudadana, 20 líneas de emergencias 911, y se contará con un equipo conformado aproximadamente de 170 personas. ALCALDE EN TU CALLE. Nos cuentan que ya es común observar que el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, dedica varias horas al día para caminar por las calles de esta demarcación, situación que le permite platicar con la gente y atender algunas peticiones, sin que los ciudadanos tengan que ir a las oficinas municipales a realizar antesala para resolver algunos problemas, sobre todos cuando son de trámite sencillo. Este hábito del edil panista, nos cuentan, es más común verlo sobre todo en sus tiempos libres, en específico cuando acude al supermercado o se dedica a realizar actividades deportivas. (EUQ 2)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

POR DEFINIR, FECHA DEL QUINTO INFORME DEL GOBERNADOR. Que el quinto informe del gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se realizará en las instalaciones del Congreso del estado, tentativamente el domingo 27 o el lunes 28 de septiembre, informó Miguel Ángel Torres Olgún, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el poder Legislativo del estado; la afluencia será reducida. “El informe del gobernador del estado ante el Congreso sí se realizará, adoptando todas las medidas adecuadas para evitar situaciones de riesgo ante el Covid-19”. **AUMENTAN CASOS DE COVID-19 EN QUERETARO.** Que no se nos olvide: la pandemia del Covid-19 aún no ha sido domada; la Secretaría de Salud en el estado confirmó la noche del miércoles 145 casos nuevos y si bien 35 de estos fueron anteriores al 31 de agosto, los restantes 110 corresponden a un solo día. Los casos en promedio en la última semana incrementaron en 18; la tendencia es al alza acelerada, a pesar de que la cantidad de defunciones se ha estabilizado. Por cierto, que entre los nuevos contagios están dos menores mujeres de 12 y 16 años, y cuatro menores hombres de uno, cuatro, 14 y 17 años... Aunque el presidente diga que a los niños no les afecta el Covid-19. **LA PROHIBICIÓN NO ES EL CAMINO: COPARMEX.** Que “estamos en medio de una pandemia que ha afectado seriamente la economía y no podemos seguir afectándola con políticas restrictivas. Nadie está en contra de que haya estrategias que mejoren la salud y los hábitos alimenticios de la población, pero la prohibición no es el camino”, dijo la presidenta de Coparmex Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, al participar en la mesa de trabajo convocada por la diputada local Daniela Salgado Márquez, en la que se expuso la iniciativa que el PAN presentará para que los alimentos chatarra al interior de las escuelas únicamente puedan ser adquiridos por aquellos menores que cuenten con un permiso firmado por sus padres. La propuesta panista difiere de la presentada por los legisladores de Morena, que pretende prohibir la venta de alimentos con altos niveles calóricos y bebidas azucaradas a menores de edad en las escuelas públicas y privadas de educación básica y media superior en el estado. (CQRO)

FUEGO AMIGO / PASAJEROS AL ABORDAJE

La Central de Autobuses de Querétaro va regresando poco a poco a la normalidad -todavía sin gran movimiento- y con vigilancia para respetar la sana distancia, el uso de cubrebocas y gel, junto con todas las medidas recomendadas por las autoridades sanitarias para no saturar los pasillos, expendios de comida y mucho menos las unidades de transporte. Solo así se podrán aminorar los contagios, que en el estado ya rondan los siete mil con casi 800 defunciones. ¡A extremar precauciones! (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

ABRE AMLO LA PUERTA A COLABORADORES. Sorpresivamente el presidente AMLO le abrió la puerta este jueves a los miembros de su equipo de gobierno que deseen buscar gubernaturas. “El que quiera agarrar ese camino pues va a quedar en libertad”. En ese supuesto estarían el superdelegado de Querétaro Gilberto Herrera Ruiz y el titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo. Pronto sabremos. Agua de la sucesión entra en ebullición. (PA 1)

PULSO - “EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN BANDERA CENTRAL DE MORENA”: MAURICIO RUIZ

Por Andrés González

Las aguas del mar siempre están en movimiento. El mar de la política también. Y sus aguas embravecen con el tiempo electoral, que ya empezó. Un nuevo maremoto político, desconocido en sus efectos, se está formando en estos precisos momentos, luego de que la tarde de ayer la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral, INE- la comisión, no el Instituto – a las organizaciones políticas Redes Sociales Progresistas – el de la maestra Elba Esther Gordillo- ; al grupo Social Promotor de México – antes Nueva Alianza –;

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

a la organización política Fuerza Social por México, de don Pedro Haces y aquí de los Aguilera, les rechazara su registro. Y la tarde noche se volvieron a embravecer las aguas de la política nacional. Hoy después de la una de la tarde, será en la sesión plenaria del INE, donde se tome el resolutivo final. Esto viene a marcar, particularmente para Querétaro, una total recomposición de fuerzas políticas porque, si bien no son partidos, si son organizaciones perfectamente armadas, reales, con caras y nombres de sus seguidores y rostros públicos de sus dirigentes, que no se van a quedar con los brazos cruzados y por supuesto que van a influir en el proceso electoral del 2021. En tanto – y por lo sucedido en la Cámara de Diputados con la elección de su nueva mesa directiva – se vuelve a demostrar que el partido fuerte de México es MORENA. Y en torno al II Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador, se siguen oyendo las voces de los diferentes partidos políticos. Las de allá, pero también las de aquí. En un referente obligado dentro de MORENA, se ha convertido el diputado Mauricio Ruiz Oláes, a quién los grupos, la gente, los medios seguimos buscando, más que a la nueva coordinadora del grupo en la LIX legislatura. “El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, recordemos, es un gobierno emanado del pueblo y que en México nos representara como tal; presidente no heredado y menos impuesto. Ya no. Hoy tenemos un presidente muy sensible y comprometido con la abrumadora mayoría de ciudadanos que lo eligió. “Pero en este nuestro país y con este gobierno, se está sacando la casta por estar haciendo frente a dos problemas, a la pandemia mundial y que aquí nos afecta pero también a la crisis económica que nos está comenzando a pegar. Y México y su gobierno se ha diferenciado de otros países porque aquí, no nos hemos endeudado y si se ha cuidado sobremanera el tema de la austeridad”. MORENA, con presencia consecutiva en Querétaro ya en las dos últimas legislaturas, se colocó como la segunda fuerza política en las elecciones del 2018. A dos años de ejercicio de esta LIX legislatura, Mauricio Ruiz se ha fortalecido internamente al interior de su grupo. En la discreción pero también en el logro de buenos resultados, Ruiz Oláes manejó la comprometedor situación de la iniciativa que enviara la diputada Martha Fabiola Larrondo que pretendía modificar la edad para ser rector. Con esto se alebrestaron las aguas de la UAQ, celosa siempre de su autonomía y fue Ruiz Oláes el primero de esta bancada que desaprobó esta iniciativa, rechazando que esta fuera postura del grupo de MORENA, “sino más bien es un posicionamiento personal”. Y a recomponer. Esta recomposición la inició el diputado, con abierta respaldo del Lic. Jesús Méndez Aguilar, presidente de MORENA en Querétaro y del Lic. Ángel Balderas, presidente del Consejo Político Estatal de este partido y con la participación directa de los otros cinco diputados del grupo, puesto que la diputada Larrondo no la firmó. Es más, ni se enteró hasta que ya estaba firmada por los cinco. Y la relevaron. “El tema de corrupción sigue siendo vital en el gobierno y en nuestro partido MORENA. Este gobierno va a pasar a la historia, porque se está erradicando la corrupción en los altos mandos, en las cabezas políticas. Nuestro país había resentido una administración federal, la pasada, que prácticamente hizo lo que quiso, que robaron y saquearon al país. Y eso hoy lo estamos pagando todos los mexicanos. Y el camino se están enmendando, camino que no es fácil pero que ya inició”. Pero Mauricio Ruiz toca el tema de los programas sociales. “El presidente ha mencionado que de cada diez mexicanos, siete reciben el beneficio de algún programa de la 4T. Y son programas que hoy están en la Constitución y que antes solamente eran un tema electorero. Esa es la enorme diferencia entre el pasado y el presente”. MORENA pues, ha demostrado – consideró el diputado – ser un partido que está enmendando vicios gubernamentales, “ porque esta asistencia social está ya dentro del artículo cuarto constitucional que contempla becas para los estudiantes y apoyos para los adultos mayores, que ya están dentro de la Ley y no solo como una ocurrencia presidencial”, concluyó. Ahora, con las nuevas aguas que se empiezan a mover por la aparición o negación de las organizaciones sociales para ser partidos políticos nacionales con registro, comienza la posibilidad de buscar nuevas alianzas de facto, en donde la izquierda queretana parece robustecerse. No falta mucho para que se comiencen a tomar decisiones. (CI)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Dos Grandes. Solo un grande puede hablar de otro grande y la maestría del Premio Nobel Mario Vargas Llosa hizo recordar la grandeza de uno de los más brillantes escritores y poetas universales a quien nunca le dieron el Nobel: Jorge Luis Borges. Perú, Argentina y la literatura universal en el Hay Festival. (N 1)

HEROICIDAD

La cifra es dura y hasta parece deshumanizada: ocho trabajadores de la salud han fallecido por el COVID-19 y más de mil se han infectado. Así lo marca la estadística, pero atrás de ésta, de los números hay historias de vida, dramas familiares, problemas colaterales. Y no es que el gobierno de Querétaro y las autoridades de salud no hayan hecho nada o se hayan quedado cortos ante el problema, ya que de no haber actuado como lo hicieron y emprendido las tareas y programas que se establecieron, la tragedia habría sido catastrófica. Sería ocioso volver a describir todo lo hecho por el gobierno de Francisco Domínguez Servién, el recurso aplicado y aún así, han sido ocho los trabajadores de salud, ocho héroes caídos en la lucha contra la pandemia y por el momento hay 141 personas más de este sector con COVID-19 y algunos de ellos contrajeron el virus del SARS-CoV-2 en los lugares de trabajo, según explica la directora de los Servicios de Salud en el Estado, Martina Pérez. (N)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

TRINI LOZANO, "NADA DE ADIÓS MUCHACHOS". Gilberto supervisa los programas en la Sierra Gorda. Nieto se reúne con líderes sindicales y comerciantes. Mauricio mantiene línea dura contra López Obrador. El lunes, entrevista con el líder del PRI Alito Moreno. **Lozano.** Recorrimos juntos la Sierra Gorda Queretana -toooda- en la campaña de Rafael Camacho Guzmán. A pie, a veces en mula o en las camionetas "carriolas" de entonces. Era 1979 y nosotros más jóvenes. Sergio Pfeiffer, J. Trinidad Lozano y Beto Herrera, los decanos de la lente, además del cronista Lauro Jiménez, el reportero Salvador Rico, el locutor Javier Gordillo como maestro de ceremonias y este servidor (des) coordinando las actividades de prensa del entonces candidato a gobernador y líder nacional de los trabajadores de la radio y televisión. Nosotros, los de entonces sí somos los mismos. Incluido, por supuesto, el coordinador de la campaña, José Ortiz Arana y el equipo de apoyo con Rubén Galicia Medina y Juan Almaraz Pérez, por no hablar de Arnulfo Narro Arredondo y los ya fallecidos Pedro González Matehuala, Panchito García Ramos y Rafael Camacho Sandoval, entre otros. Lo recordaba el martes al conocer la noticia de la muerte, apenas a los 80 años, de Trinidad Lozano, que no fue de Covid -enfermedad de moda- sino, increíble, por un méndigo incidente de tránsito. "Tuvo un problema vial, creo que sin llegar a los golpes y le dio un infarto, del puro coraje" me compartió un querido colega. Lamentable, en cualquier caso, el fallecimiento de este compañero del arma, pionero del fotoreportaje, con trabajos memorables como el de la llamada toma del Patio Barroco por parte de los universitarios comandados por el rector Hugo Gutiérrez Vega en 1966. Con las imágenes de ese hecho histórico se inauguró una exposición allá por 2008 en el lugar de los hechos, a propósito de la presentación de un libro escrito por el jefe del movimiento de la autonomía universitaria, Álvaro Arreola Valdez, a medio siglo de su conquista. Acompañemos al "Castor" propuso Rogelio Garfias, refiriéndose a su entrañable ex condiscípulo, ex director de la Prepa y ajonjolí de todos los moles. Y, por supuesto, llegamos esa fría noche al antiguo claustro del Colegio de San Ignacio, en cuyo patio se dispusieron una mesa presidium y sillas para escuchar cómodamente sentados al autor y al mismísimo Hugo Gutiérrez Vega que, ingenioso como siempre bromeó con los cohetes lanzados desde la Congregación. "Yo pensé que ya habían comenzado otra vez los balazos" exclamó con su educada voz, provocando la risa de los ahí presentes, entre ellos el querido Pancho Perusquía (qepd). Y luego, como fin de fiesta, admirar en uno de los salones, la exposición temática de Lozano -miembro fundador del Diario- con sus fotos en blanco y negro, de cuando los estudiantes y algunos maestros resistieron la furia de los feligreses tras la recuperación del

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

anexo de la Parroquia de Santiago. Testimonios irrepetibles que han de conservar, con orgullo, los hijos de Trini. La muerte sorprendió a Trini en plena pandemia, lo que para los casi 800 queretanos fallecidos de marzo para acá significa no tener un funeral decente (si los hubiera) ni la capilla llena de familiares y muchachos de aquellos tiempos para recordar al difunto del que siempre se dicen anécdotas y lo bueno que era, lo que en este caso aplica perfectamente. La muerte embellece, se afirma, porque siempre se habla bien de los que se nos adelantaron, aunque algunos no lo merezcan. Este reportero conoce varios casos en los que ni la muerte los mejoró, porque fueron más malos que el coronavirus. Lozano era un queretano de buena cepa, sencillo, profesional y honrado. Lo recordaré persiguiendo la foto oportuna, el gesto preciso de Rafael Camacho Guzmán en San Juan Buenaventura, El Refugio, El Jardín o en La Parada-hoy Valle Verde- a la orillita de la Sierra Queretana, allá donde el viento da vuelta y que conocimos juntos, cuando sólo había veredas y se hacía camino al andar. Y me quedaré con el asombro de los niños de Santa María de Cocos al conocer las máquinas de escribir, las grabadoras, las cámaras fotográficas y las de cine, en la escuela primaria del Macondo queretano. Así que, de momento, querido Trini, nada de adiós muchachos, como diría Sabina, porque el Covid nos quitó los funerales y ya ni siquiera podemos dormirnos en los entierros de mi generación. Tan joven y tan viejo. **-BLANCAS Y NEGRAS- Aspirantes.** Gilberto Herrera Ruiz, delegado de Bienestar, está peinando los municipios de todo el estado para supervisar los programas federales, especialmente el de La Escuela es Nuestra, LEEN, además de encontrarse con productores del campo y grupos vulnerables. Ayer visitó Cadereyta y hoy y el fin de semana regresa a la Sierra Gorda, comenzando por Pinal de Amoles. **Algunos no entienden la estrategia de bajo perfil y el estilo del senador con licencia y ex rector de la UAQ, aspirante natural a la candidatura de Morena al gobierno del Estado, que ha preferido evitar confrontaciones con las autoridades locales y menos involucrarse en los conflictos partidistas.** Gilberto Herrera trabaja con la gente y eso siempre le ha dado buenos resultados. Por su parte el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo se reunirá hoy con dirigentes sindicales, comerciantes y líderes sociales para comentar las acciones que realiza para apoyar al presidente Andrés Manuel López Obrador en la lucha contra la corrupción. **Igualmente provechará el Zar Antilavado el fin de semana para platicar con los legisladores del Movimiento Regeneración Nacional y dirigentes del partido, en la lógica de los ya cercanos tiempos electorales, en donde eventualmente podría participar.** En el PAN el coordinador de la bancada en el Senado, Mauricio Kuri González, mantiene la línea dura en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador y calificó su segundo informe como “otra mañanera” en la que no hubo respuesta a los graves problemas nacionales. **El también expresidente municipal de Corregidora y de la Coparmex de Querétaro no es la carta más visible del Partido Acción Nacional para la gubernatura, sino la única, a menos de que Ricardo Anaya Cortés (a quien se le ve de regreso en San Lázaro) decida buscarla.** Ahí está también el Partido Revolucionario Institucional -que mejora en las encuestas nacionales, como la Reforma-perooo en Querétaro cayó al tercer lugar en el 2018 y hoy está enfrentado con el partido viejo y en el desafío de presentar una carta para competir por el estado en donde se fundó el 4 de marzo de 1929. **Y, bueno, Roberto Loyola Vera, aunque hoy sabemos cómo fue lo de hace cinco años, dice a propios y extraños que no desea participar de nuevo. Están, entonces, el dirigente Paul Ospital y el diputado Hugo Cabrera como posibles candidatos. Ambos han declarado su aspiración. Pero no le cuento más, el lunes tendremos una entrevista exclusiva con el líder nacional, Alejandro Moreno “Alito”.** Im-per-di-ble. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Abierto.** El caso Kors, del financiamiento ilícito a las campañas del 2015, no ha prescrito: Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) en entrevista con el periódico PLAZA DE ARMAS. 1 de septiembre de 2020. Volver al futuro. **-JUGADA FINAL- 2021.** A quienes ya daban por hecho la permanencia del PAN y no contaban con la astucia de Chespirito, que sigue aquí almorzando mixiotes, ni la buena memoria del presidente Andrés Manuel López Obrador y la inteligencia financiera de Santiago Nieto, un impredecible ¡JAQUE MATE! (PA 2)

VIERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 2020

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL